



Lange Nacht der Demokratie am 11.10.2024 in Fürth

**Angebot des Internationalen Bundes e.V.
ab 18:00 bis ca. 22:00 Uhr
in der Mathildenstr. 40**

Der Internationale Bund (IB) ist mit mehr als 14.000 Mitarbeitenden einer der großen Träger in der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit in Deutschland. Wir fördern das eigenverantwortliche Handeln unserer Mitarbeitenden an unseren über 1000 Standorten und engagieren uns in unserer täglichen Arbeit für eine inklusive, bunte und tolerante Gesellschaft, getreu unserem Leitsatz "Menschsein stärken".

Die Region Nordbayern des IB Süd entwickelt vielfältige Angebote im Bereich der Sozialen Arbeit. Schwerpunkte liegen dabei im Bereich der Migrationsarbeit, auf Freiwilligendiensten im In- und Ausland, Kindertagesstätten und Sprachangeboten für Menschen mit Migrationsgeschichte.

Am Standort Fürth beraten wir im Jugendmigrationsdienst seit mehr als 40 Jahren junge Menschen mit Migrationsgeschichte. Ergänzt wird dieses Angebot mit den Programmen Respekt Coaches und Mental Health Coaches.

Der IB positioniert sich klar gegen Rechtsextremismus. Ende vergangenen Jahres wurde das „Jahr der Demokratie 2024“ ausgerufen. Die Kampagne zum „Jahr der Demokratie“ ist die Reaktion der IB-Gruppe auf das zunehmende Erstarken demokratiefeindlicher Strömungen in Deutschland, allen voran der AfD.

Durch die Angebote zum „Jahr der Demokratie“ möchten wir einerseits unsere Mitarbeitenden unterstützen, aber auch Teilnehmende sowie Klienten*Klientinnen dazu befähigen, sich stärker für ein demokratisches Miteinander einzusetzen.

Unser Angebot Lange Nacht der Demokratie

Betzavta-Workshop:

Demokratie kennenlernen nach dem Betzavta-Ansatz – ein Einblick in die Methode Bei dem in Israel entwickelten Demokratiebildungsprogramm Betzavta (hebräisch für Miteinander) werden die Teilnehmenden durch Übungen in demokratierelevante Dilemmata geführt. Durch die anschließende Reflexion werden demokratische Aushandlungsprozesse, die Fähigkeit zum Perspektivwechsel und gegenseitige Achtung erfahren und trainiert. Leitfaden ist dabei immer die Anerkennung des gleichen Rechts auf freie Entfaltung, das für jeden Menschen gleichermaßen gilt.

Bilderausstellung im Kinderhaus:

Die Hortkinder (Alter 6-10 Jahre) des Kinderhaus Mathilde haben Kunstwerke zum Thema Demokratie gestaltet. Die Bilder können während der gesamten Öffnungszeit von 18:00 bis 22:00 Uhr bestaunt werden.

Vorführung zweier Kurzfilme:

In Kooperation mit dem „Nuremberg International Human Rights Film Festival“ (NIHRFF) werden zwei Kurzfilme zum Thema Demokratie gezeigt. Anschließend findet ein Experten*Expertinnen-Gespräch zur Vertiefung der Filme statt.